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СУЩЕСТВИТЕЛЬНОЕ 

EL SUSTANTIVO

Существительные

имена собственные 
(propio) и нарица-
тельные (común)

конкретные (Concreto) 
и абстрактные 
(Abstracto)

исчисляемые 
и неисчисляемые

Род существительных —  

Género de los sustantivos

Род существительных

мужской женский

Род имен существительных обычно определяется по букве, на 
которую оканчивается слово. 

1. Как правило, существительные, заканчивающиеся на -о, от-
носятся к мужскому роду (masculino), а существительные, за-
канчивающиеся на -а, — к женскому (feminino):

Мужской род Женский род

el asunto задание la vida жизнь

el suelo пол la mesa стол
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Однако данное правило имеет некоторые ис-
ключения.

Существительные греческого происхождения, 
оканчивающиеся на -ma, -ta, имеют мужской род:

el idioma — язык el tema — тема

el telegrama — телеграмма el sistema — система

el clima — климат el enigma — загадка

Некоторые существительные, заканчивающиеся 
на -a, относятся к мужскому роду: 

la mano, la radio (в значении «радиовещание»), 
la foto

2. Словами мужского рода в большинстве своем являются суще-
ствительные, оканчивающиеся на -e, -i, -u, а также существи-
тельные, заканчивающиеся на согласные l, n, r, s: el arbol — 
дерево, el pan — хлеб, el mes — месяц.

Существительными женского рода является большая часть 
слов, заканчивающихся на (i)ón: la celebración — празднова-
ние, -d: la verdad — правда, -z: la nariz — нос.

Вышеуказанное является не жестким правилом и имеет мно-
жество исключений. Например: 

● слова с окончанием -e: la clave — ключ, la clase — класс, la 
noche — ночь, la nieve — снег, la nube — облако, la leche — 
молоко и др.;

● слова с окончанием -u: la tribu — род, племя;

● слова с окончанием -l: la sal — соль, la miel — мёд, la col — 
капуста;

● слова с окончанием -n: la razón — разум;
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● слова с окончанием -r: la mujer — женщина, жена; la flor — 
цветок;

● слова с окончанием -s: la crisis — кризис, la tesis — тезис;

● слова с окончанием -ión: el avión — самолёт, el camion — 
грузовик, el gorrión — воробей;

● слова с окончанием -d: el césped — газон;

● слова с окончанием -z: el arroz — рис, el lápiz — карандаш, el 
pez — рыба.

3. Определенные существительные могут употребляться как в 
мужском, так и в женском роде без изменения значения:

(el, la) análisis — анализ in — конец

arte — искусство mar — море

azúcar — сахар margen — край, берег

canal — канал puente — мост

reuma — ревматизм

Однако определенная группа существительных меняет значе-
ние в зависимости от рода: 

el capital — капитал la capital — столица

еl сólеrа — холера la сólеrа — гнев

еl сurа — священник la cura — лечение

еl frente — фронт la frente — лоб

еl guía — экскурсoвод la guía — путеводитель

еl justicia — законник la justicia — правосудие

еl mañana — завтрашний день la mañana — утро

еl orden — порядок la orden — приказ

еl parte — сводка, сообщение la parte — часть, сторона
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еl pendiente — серьга la pendiente — склон, откос

еl pez — рыба la pez — смола

еl polícia — полицейский la policia — полиция

4. Слова, обозначающие людей и животных, имеют парные со-
ответствия с суффиксом -o для обозначения мужского рода / 
пола и -a для женского.

el chico мальчик — la chica девочка
el gato кот — la gata кошка

Если существительное мужского рода образовано при помо-
щи суффикса, имеющего на конце согласную (например -or, 
-dor, -ión, -al и т. п.), то у существительного женского рода на 
конце этих суффиксов появляется гласный -a:
el professor преподаватель — la profesora преподавательница

Число существительных —  

Número de los sustantivos

Число существительных

единственное (singular) множественное (plural)

● Существительные, оканчивающиеся в единственном числе 
на безударную гласную, образуют множественное число при-
бавлением окончания -s:

тарелка el plato los platos

● Существительные, оканчивающиеся в единственном числе 
на согласную, на -y или ударную гласную (кроме -e), образу-
ют множественное число прибавлением окончания -es:

животное el animal los animales

закон la ley las leyes
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